
 
 

Von: xxx-xxxxx.xxxxxxxx@x-xxxxxx > 

Gesendet: Mittwoch, 24. Mai 2023 10:51 

An: Baumann Jochen <Jochen.Baumann@stadt.wuppertal.de>; Oberbürgermeister 

Oberbuergermeister@stadt.wuppertal.de 

 

Betreff: Bürgerantrag gem. §24 - Eilantrag - Tempo 30 - Straße Kleeblatt, 42119 Wuppertal 

Priorität: Hoch 

Guten Tag sehr geehrter Herr Baumann, sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schneidewind, 
im Zuge der Überlegungen zum Thema Tempo 30 Zonen im Wuppertaler Stadtgebiet, möchte ich per 
Bürgerantrag gem. §24 beantragen, die Straße Kleeblatt in 42119 Wuppertal mit einzubeziehen. 
 
Das Kleeblatt ist eine Wohngegend, in welcher vor einigen Jahren eine Um-Bebauung stattfand - 
seitdem ist die Straße 4-spurig. 
Ich bin seit über 20 Jahren selbst als Anwohner hier ansässig und kenne die Probleme, die sich 
seither ergeben. 
* Da diese Strecke von vielen PKW's aber auch von vielen, schweren LKW's sowie Bussen 
befahren wird ist der Lärmpegel extremst gestiegen - bereits gegen 5.00Uhr morgens - zum Teil 
aber auch Nachts donnern die Fahrzeuge in beiden Fahrtrichtungen über die Straße Kleeblatt. 
Besonders die LKW's und Busse sind auch deutlich in Form von Erschütterungen und Vibrationen 
zu spüren - teils klappern sogar die Gläser in der Vitrine. 
 
* Die innerstädtisch gestatteten 50km/h werden häufig nicht eingehalten - d.h. speziell am oberen 
Kleeblatt (kommend von Südstr.) wird kategorisch Gas gegeben, um dann extrem zu beschleunigen - 
einige sehen diese "übersichtliche" Straße als Rennstrecke. 
Dies führt nicht nur zu einer starken Lärmbelästigung, sondern auch zu erhöhter Unfallgefahr, da 
der Kreuzungsbereich mittig des Kleeblattes (2 x Weststr.) missachtet wird. 
 
* Die Unfälle auf dem Kleeblatt, besonders in den Kreuzungsbereichen aus Weststr.(mittig 
Kleeblatt), Südstr.(obere Einfahrt Kleeblatt) und Bahnhofstr.(untere Einfahrt Kleeblatt) sind stark 
gestiegen – das Blaulicht für verletzte Personen und Blechschäden ist mittlerweile an der 
Tagesordnung. 
 
* Die Luftqualität hat sich extrem verschlechtert und ist anhaltend sehr schlecht ! Dies fällt 
natürlich ganz besonders im Sommer auf wenn die Fenster geöffnet sind. 
* Auf der Mitte des Kleeblattes, auf dem Durchweg zur Holzerstraße gibt es einen kleinen 
Kinderspielplatz - zugehörig zu den von der GWG betreuten Häusern. Es ist gefährlich für die 
Kinder bei schnellem und massivem Verkehr in die Nähe der Straße zu kommen. 
* Das Kleeblatt ist auch von Bussen der WSW stark frequentiert = Lärm, Abgase und Vibrationen + 
Erschütterungen sind stark belastend. 
 
Diese ganze Misere ist für die Anwohner eine starke Beeinträchtigung der Lebensqualität - die 
Gesundheit leidet ob der beschriebenen Punkte und es wird in jedem Jahr schlimmer, in welchem es 
leider keine Regelungen für die Verkehrsteilnehmer gibt - eine Tempo 30 Zone wäre mehr als 
wünschenswert und könnte die negativen Gegebenheiten positiv beeinflussen - es ist allerhöchste Zeit 
etwas für die anwohnenden Bürger zu tun. 
 
Die gesundheitlichen Aspekte und Gefahren durch: Lärmbelästigung, schlechte Luft sowie 
direkte Unfallsituationen etc. ,spare ich mir zu erläutern, darüber werden Sie im Bilde sein. 
Es ist an der Zeit, dass hier wieder ein wenig Ruhe einkehrt. 

In der Vergangenheit gab es immerhin mal eine Blitzanlage, welche aber abgebaut wurde. 
Ich würde mich sehr freuen wenn Sie diesem Antrag stattgeben und etwas Positives im Sinne der 
Menschen hier verändern. 
 
Vielen Dank vorab - Mit der Bitte um Rückantwort und besten Grüßen Heike Hxxxxxxxx 
 
xxxxxxxx xx, xxxxx Wuppertal 


